
吃喝记念主与召会生活   

本篇信息我们要来看擘饼聚会吃饼喝杯的真实意义，以及关于召会生活的六

个点。 

吃喝主而记念主 

我们参加擘饼聚会,乃是吃主的晚餐（林前十一 20)这不是一个形式, 不是一

个仪式，更不是一个宗教的礼仪。天主教的弥撒、更正教的圣餐,原都该是

主的晚餐。但是更正教把主的晚餐改了一个字叫’圣’餐。主的晚餐有其实

际，不是任何仪式；更正教改成了圣餐就变成了仪式。在有些更正教公会,

每个月领圣餐时,宗教形式的成分很重，教友不能自己动手拿, 要牧师或监

督来分,人走到圣坛前跪下来领圣餐，牧师拿着一小块面包放到他们口里。

这完全变成了仪式。分的人不懂得属灵的奥秘，领受的人更不晓得；天主教

的弥撒，仪式更多，距离主的晚餐的实际就更远了。 

 

照着主的话来看,主的晚餐或说是主的筵席, (十 21)完完全全是吃喝的事。

主耶稣把饼擘开, 递给门徒, 说，你们拿着吃。’（太二六 26。）又说，’

你们要如此行，为的是记念我。'(路二二 19，林前十一 24。) 我们吃饼是

一个手续，目的是为着记念主。记念主的手续不是跪下，不是敬拜, 也不是

祷告、赞美，而是吃。 '饭后，也照样拿起杯来, 说，这杯是用我的血所立

的新约，你们每逢喝的时候，要如此行，为的是记念我。’记念主是目的，

而手续是吃饼、喝杯。这个饼是表明主的身体, 这个杯是表明主的血。主把

祂的身体、祂的血都给了我们, 这是很具体的, 意思就是说, 主把祂自己给

了我们。如果我是一只羊，我把我的血、我的身体都给了你们，那就是说我

把自己给了你们。所以主叫我们吃祂的肉、喝祂的血, 那个意义比要我们接

受祂、享受祂还深。我们都知道，凡是我们所吃喝进来的，都要被我们消化

并吸收。我们所吸收的营养，会先逬到我们的血液里，而后成为我们的素质，

就是我们这个人。 

 

http://www.rucoc.com/Selbooks/WitnessLeeCollection/1982/22/1.mp3


吃主就变成主 

我的外祖母住在海边，一出门就看见海。我小时候去外祖母家,家里到处都

有鱼腥味，而且渔村的人身上都有鱼味道。我问母亲：’为什么姥姥家都是

鱼味道？’母亲就说,’姥姥家整天吃鱼，吃什么就是什么味道。’另外，

因我母亲的关系，我们家和美国牧师常常接触。我又问母亲：’真奇怪！美

国牧师和他的家都是牛味道。'母亲也是回答说, '美国人整天喝牛奶、吃牛

肉, 他们家当然有牛味道。’我这样形容, 你们就懂, 人吃什么, 就是什么。

连今日的营养学家也说，’你吃什么，就是什么。’我认识一位美国好友, 

他女儿白色的脸孔上露出些许的黄色。我问她父亲：’她脸上怎么发黄？’

她父亲说, '胡萝卜吃得太多了。'从那次起我就明白，我们吃什么就变成什

么。 

如果我们吃耶稣, 我们就要变成耶稣。这话很土, 但是非常合乎圣经。在约

翰六章，主说，’我是从天上降下来的活粮^(51。)读经的人都没有注意五

十七节：’吃我的人,也要因我活着。’因此, 我们来擘饼记念主，就是来

吃主；这样吃主就要使我们变成主,这是很自然的道理。全世界六千年的历

史中，任何民族都没有这种记念法, 这是主耶稣自己独创的！无论古今中外

的记念仪式都是默念、思想，而追念者与记念的对象并不发生关系。比方我

们记念祖先或逝世的长辈，即使集中全人来记念,落泪来记念,记念了半天,

所记念的人也不会到我们里面来。但是主耶稣要我们记念祂，是独创一格,

祂不要我们默念，祂要我们吃祂、喝祂。除非我们不记念祂,否则我们一记

念祂,祂就到我们里面来。 

吃东西不是一件简单的事,我们不能吃错东西。圣经上记着,神把人造好之后,

最注意的一件事,就是人不可吃错东西。神叮咛嘱咐人切切不可吃善恶知识

树；神要人吃生命树, 人若吃对了, 就活了；若吃错了,就死了！（创二 16

〜17。） 可惜我们的老祖宗亚当夫妇二人都吃错了，结果男的死，女的也

死，以后生出子子孙孙都是死的。人类犯罪就是因为吃错东西，这不是一件

在人身外很轻微的错。一个小孩打破玻璃不算什么，但是如果他不听父母的

嘱咐吃了毒药，中了毒，那是不得了的事。亚当就是吃错了，中毒了。 



神的救恩使我们迖到神的目的 

神的目的是要人吃祂。吃的意义, 第一是接受，第二是消化, 第三是吸收, 

第四是把食物变成我们的组成。神的意思就是要人接受它、消化祂、吸收祂、

变成祂。神要我们吃祂以变成祂，不要把这当作异端,我们不会有分于神格，

但神要我们借着吃祂而在生命和性情上成为祂：这是神在我们身上所要达到

的目的。 

人因着吃错了、中了毒,所以就死了。因此神必须来为我们死,祂的死是个解

毒的死。我们吃错东西中毒死了，祂就来为我们死,祂的死就解了我们的毒。

主耶稣在十字架上的死是为着消除我们的死，以死来对付死,死就被消除了。

祂是一位不死的神，但祂在肉身里经过死，结果祂更活了。祂说,'一粒麦子

不落在地里死了，仍旧是一粒；若是死了，就结出许多子粒来。'（约十二

24。)你若是把麦子种在地里，麦子一死就结出一百粒来；再叫这一百粒死，

就结出一万粒来了。 

种子种在地里是不死的, 因为它有生命；你把它种下去, 它就长出来。主耶

稣先死而后复活，祂的死消除了我们的死, 祂的复活又把祂的生命分赐到我

们里面。祂死了，我们也死了。(罗六 8) 我们这个死是第二次的死, 头一次

的死是在亚当里死了, 第二次的死是在基督里死了。基督死了，又活了, 祂

就活在我们这些信祂的人里面，这样一来,我们里面就多了神；三一神加到

我们里面来了。 

孔子的教训是教人把里面的明德光而大之，但我们基督徒是因着基督的死也

死了，因着祂的复活也活了，并且得着祂活到我们里面来。我们今天不是明

明德，我们是活基督，我们是把基督活出来。这位基督是谁？祂就是三一神。

这就是神的救恩。神的救恩就是要把祂自己作到我们里面, 要我们接受祂、

吸收祂，也变成祂！我们与祂同死，也与祂同活；这位三一神与我们活在一

起，这就是救恩。这就是我们的生活。 

 

 



擘饼的见证与宣告 

擘饼就是在每一周的头一天，我们来在一起作一个见证，共同宣告：这就是

我们的生活。我们天天过的日子就是吃主、喝主、享受主。我们向宇宙宣告：

天使、魔鬼, 你们都来看,我们在这里作见证,见证三一神是我们的！我们吃

祂、接受祂、消化祂，我们就成为祂。我们活着就是祂！正如保罗所宣告的：

我已经与基督同钉十字架；现在活着的，不再是我，乃是基督在我里面活

着。’（加二 20。)无论是生,是死,总叫基督在我身体上，现今也照常显大,

因为在我,活着就是基督。，（腓一 20~21) 

 

我们怎样吃这位神？怎样消化祂？圣经告诉我们, 这位神本身就是灵。约翰

四章二十四节说,神是灵；敬拜祂的，必须在灵和真实里敬拜, 主耶稣复活

之后成了赐生命的灵，（林前十五 45 )这个赐生命的灵就是神的灵。但在主

耶稣受死复活之前，这个灵没有成为肉体的成分，也没有死和复活的成分。

现在这个灵经过死和复活，成分丰富多了。今天这个灵不光是神的灵,也是

耶稣基督的灵。（腓一 19。) 圣经明说神是一位,却是三而一的，有父、子、

灵三方面的讲究。（太二八 19。）圣经又清楚启示,基督成为肉体, 死而复

活，成为赐生命的灵。（林前十五 45）  

 

神的灵就是耶稣基督的灵,就是圣灵,也就是赐生命的灵。这非常实际，非常

真,又非常活。这灵今天在全地运行,等候人来相信主耶稣，等候人来呼求主

耶稣。这灵能感动人相信主耶稣，能感动人呼求主耶稣。无论在什么地方，

只要人肯呼求主的名，这活的灵就进到他里面。千千万万的人因信主耶稣改

变了，他们不需要人劝,就从里面改变了,因为神这活的灵进到他们里面了。 

 

 

 



吃主的话并随从灵而行 

神为要使人能认识祂自己，就借着祂的灵, 经过漫长的年日, 逐一的感动四

十多个人来写圣经。今天我们能见证，这本圣经非同别的书,它太奥秘、太

奇妙了！我们都读过孔孟的书，我们都承认他们是高超的哲学家，但他们讲

到最高也不过是明明德，他们讲不出约翰十七章：'父啊，时候到了,愿你荣

耀你的儿子,使儿子也荣耀你；正如你曾赐给祂权柄, 管理一切属肉体的人，

叫祂将永远的生命赐给一切你所赐给祂的人。(1~2)圣经若不是神感动人写

的,谁能说这话？两个世纪以前，法国有个大哲学家说，如果四福音里所记

载的耶稣是人捏造的，那个捏造的人就够资格作耶稣基督。这是因为圣经太

高超了！谁敢像主耶稣一样说, '我是生命。'（约十一 25。)'我就是生命的

粮。'（六 35,48。)'人若吃这粮,就必永远活着'。(51) 谁说得出这话？谁

也没有这样的思想和思路。孔子只说，'得罪于天，无所祷也！'他不敢说, 

'我是世界的光，跟从我的，就绝不在黑暗里行，必要得着生命的光。'（八

12）这本圣经的确非同小可,是本天书,讲的东西太奇妙了。我读这本圣经五

十几年了,这本圣经最能叫我信神。这本圣经是人写不出来的。 

神是灵,神也是话。圣经乃是神的话。我最喜欢这本圣经，天天都要读。我

们要吃神、喝神、享受神、吸收神，就要天天读圣经。我们要吃得合乎卫生，

就不要吃太多,也不要吃太少。我奉劝你们天天都读一点神的话,这是蒙福的

路。另一面，在生活中，凡是里头觉得不平安的,就不要作,不要说，也不要

想。只说、只作、只想里头的灵能阿们的, 这就叫作随从灵而行。这样长久

下去,你就是神人，过着神人的生活！每周头一天, 我们来在一起作一个见

证，见证我们活在地上乃是基督的身体。这个身体没有仪式、没有形式、没

有区别；我们在什么地方，就在什么地方来在一起，这就是召会。召会不是

人群社会中的一个社团，乃是一班吃主、喝主、享受主的人，来在一起作合

一的见证。 

 

 

 



在各地有召会生活作活的见证 

我们今天需要知道六个点：第一，有神。第二，人是神造的。第三，基督是

人的救主；千千万万的人都经历过这一个。这位基督乃是万王之王,万主之

主。今天我们用谁的年历,这个天下就属于谁。现今全世界通用的历法乃是

基督的年历，这神是灵, 神也是话。圣经乃是神的话。我最喜欢这本圣经，

天天都要读。我们要吃神、喝神、享受神、吸收神，就要天天读圣经。我们

要吃得合乎卫生,就不要吃太多，也不要吃太少。我奉劝你们天天都读一点

神的话, 这是蒙福的路。另一面，在生活中, 凡是里头觉得不平安的,就不

要作,不要说，也不要想。只说、只作、只想里头的灵能阿们的，这就叫作

随从灵而行。这样长久下去,你就是神人，过着神人的生活！ 每周头一天,

我们来在一起作一个见证,见证我们活在地上乃是基督的身体。这个身体没

有仪式、没有形式、没有区别；我们在什么地方，就在什么地方来在一起，

这就是召会。召会不是人群社会中的一个社团，乃是一班吃主、喝主、享受

主的人，来在一起作合一的见证。 

 

第四，作人就应该作基督徒。作基督徒就是承认自己有罪, 承认自己需要归

向神，接受耶稣基督作救主。祂不是抽象的, 祂是又真又活的神。祂不只是

死而复活, 升到天上，祂还是灵，能与人同在。谁求告祂、相信祂，祂这活

的灵就进到谁里面, 这人的罪就因主的死蒙了赦免。主要来作人的生命，接

受祂的人就得着重生，里头也就改变，而变得喜乐了。每一个人都该相信耶

稣，得着这个喜乐的宝贝！ 

第五,这位神为了要人接触祂这灵, 就感动四十多位著者，历经一两千年的

时间，写成了这本圣经。圣经不光是我们的指南、向导, 里头还藏着神生命

的一切丰盛。再者, 圣灵和圣经是互为表里,彼此合作。你敞开灵,以寻求神

的心来读圣经, 圣灵马上作工，你就得到神生命的供应。 

 

 



第六，我们千万不要受宗教、天然观念影响。因为今天有一套宗教的故事, 

完全是人为的，有它的形式、规条，有它的壳子、圈套把人套住。这些我们

要躲避，不要落在其中。我们聚会要尽力免去形式。我们这些相信主、得救

的人来在一起，应当没有宗教组织，没有宗教规条,没有宗教仪式，大家随

从里头的灵,照着外面的圣经,一起交通,一同鼓励,互相建造,赞美主,让主得

着真实的敬拜。 

 

人的天性就是喜欢群居，需要朋友、同伴,不能单独生活。今天若把你送到

高山里，你要什么都给你，但是不准你接触人，叫你一个人孤孤单单住在那

里，你绝对不肯去。人必须成群,而群就是社会。在社会里有来往,就是社交。

人需要社交，人没有社交就苦死了。基督徒的生活乃是最正当的社交。基督

徒无论是住在那乡、那城、那镇，大家自然的来在一起，这个属灵的社交就

是召会生活。 

 

召会生活就是基督徒属灵的社交。我们里头有主耶稣，我们爱祂,我们有圣

经作我们的真理,所以我们常常来在一起彼此鼓励、彼此见证，也同被建造，

就在我们所在的城镇作活的见证。别人要希奇，这班人白天在学校、在农场、

在商店,为人光明、端庄,有分量,诚实又可靠；等到这班人来在一起,既没有

宗派,也不分门别类,就是在所在地过召会生活；这是最蒙福的。你过这样的

生活,不仅你自己蒙福,你的全家也蒙福，连你的邻居、亲友也都要因你蒙福。

结果你就是地上的盐、世上的光，造福人群,也叫国家得了实惠。这是基督

徒该有的生活。(太五 13~14) 

 

 

 

 



主的见证从中心普及到圆周 

美国是今日世界的中心。无论以文化、政治、经济、科学来说,美国都是全

世界的中心。任何东西不到中心去，难得发展到四周, 所以主的见证必须到

美国，方能普及到全地。主在我们中间的工作，从第一天开始就没有组织。

我们从中国大陆到台湾,以及从台湾到美国,都是这样。这些都是主自己作的。

我心里最快乐的事,就是主的祝福随着祂的真理到各处去。今天主的见证到

了全世界各大洲, 这是主的恢复！当然, 我们的见证和世界相反,也和宗教

相反, 和基督教的那些组织、制度冲突,因此所遭受的反对也非常强烈, 真

象保罗在林前十六章所说的：’有宽大又有功效的门为我开了, 并且反对的

人也多’。表面看来,这些反对叫我们人数的加增受影响，却使真理的照耀

更明亮。因为真金不怕火炼，金子经过火就更明亮。 

 

我永远不懊悔走这条路。我在这条路上越走越起劲，越走越光荣,越走越迫

切。什么人都不能把我拖回去。我希望你们青年人无论读书也吧, 作事也吧,

你们要看见，神是又真又活的, 主是我们所爱的，我们的生活就是为着祂！

这一个是宝贝的, 也是有意义的。在实行方面, 切切不要忘记读经、祷告、

接触主, 得着祂的供应。 

 

 


